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§１ 小松 壮議員         

１ コロナ禍におけるスポーツ振興について （市長、教育長、部長） 

（１）新型コロナウイルス感染症が与えた影響 

運動やスポーツ活動が制約される中、市民に与えた影響についてどのように捉えている

のかお聞きいたします。 

（２）コロナ禍の中でのスポーツ振興 

各種スポーツ大会や教室等、中止となった大会の状況と緊急事態宣言等解除後から現在

までの状況についてお聞きいたします。 

２ コロナ禍の飲食店の状況について （市長、部長） 

（１）飲食店の経営状況 

市内飲食店の経営状況をどのように捉えているのか、お考えをお聞きいたします。 

（２）支援策 

現在、市が考えている支援策や対策について現状をお聞きいたします。 

３ ドローンの活用について （市長、部長） 

 ドローンの活用の考え方 

  現在ドローンの活用は多岐にわたり報告されておりますが、防災対策としての利活用な

ど、お考えをお聞きいたします。 

 

§２ 中島 秀明議員      

１ ふるさと納税について （市長、副市長、部長） 

（１）ふるさと納税の現状と評価 

岡谷市でも市の魅力や地元の特産品を広く周知させることを目的として、ふるさと納税

の取り組みを行っていますが、ふるさと納税の現状と評価をお伺いします。 

（２）ふるさと納税の取り組み内容 

ふるさと納税は平成３１年に、ふるさと納税に関する新しい指定制度が創設されました。

創設後における市のふるさと納税に関する取り組み内容についてお伺いします。 

（３）ふるさと納税に関する取り組みの今後の方針 

新型コロナウイルス感染症の影響が長期化するなかで、ふるさと納税は市の貴重な財源

の一つになります。また、ふるさと納税の返礼品も多岐に渡っていますが、今後のふるさ

と納税に関する取り組み方針についてお伺いします。 

２ 岡谷プレミアム商品券について （市長、副市長、部長） 

（１）岡谷プレミアム商品券の実績 

新型コロナウイルス感染症による市内商業への影響を踏まえて、岡谷プレミアム商品券

の取り組みが実施され、1月３１日までの利用期間となっていました。岡谷プレミアム商

品券の実績についてお伺いします。 

（２）岡谷プレミアム商品券の評価と課題 

岡谷プレミアム商品券は、当初の制度設計の内容から９月１日に制度が拡充されました。
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岡谷プレミアム商品券の取り組みに関する評価と課題についてお伺いします。 

（３）今後の商業に向けた支援策  

新型コロナウイルス感染症の影響は、飲食業界や映画館等のエンターテ―メント業界に

大きな影響を及ぼしていますが、長期化に伴い商業全体への新たな支援策も必要なのでは

ないかと思います。今後の市の商業に向けた支援策についてお聞きします。 

 

§３ 早出 一真議員         

１ 諏訪湖周の環境整備による諏訪湖の付加価値創出について （市長、部長、技監） 

（１）下諏訪町境からあいとぴあ駐車場間の廃川敷地の有効利用 

下諏訪町境からあいとぴあ駐車場間のサイクリングロードと新たに施工された長地１

号線に挟まれた土地は諏訪湖畔で唯一整備がされていない土地でありますが、今後はどの

ように活用されるのか、お聞きします。 

（２）湊廃川敷地の整備状況 

湊廃川敷地については令和元年に不動産会社に譲渡されてから約２年が経過します。現

在新たな工事が行われていますが、現在の状況をお聞きします。 

（３）釜口水門の治水及び利水 

県によると釜口水門は、治水上及び利水上重要な施設であるため、現在から将来にわた

って考えられる最大級の強さを持つ地震発生後においても、施設としての機能を保持する

ために耐震工事を行うとしていますが、工事内容をお聞きします。 

 

§４ 大塚 秀樹議員      

１ 新年度予算について （市長、部長） 

（１）コロナ禍時代の新年度予算に託す市長の思い 

第５次岡谷市総合計画の推進に対峙するようなコロナ禍であるが、このような状況で優   

 先順位を見極めて編成した新年度予算に市長はどのような思いを託しているかお聞きし

たい。 

（２）事業の見直しと継続 

新年度予算編成において見直しなどを行った事業をお聞きしたい。 

２ ヤングケアラー（家族などを介護する１８歳未満の子ども）について 

（市長、教育長、部長） 

（１）ヤングケアラーが生まれる背景と問題 

  ヤングケアラーが生まれる背景にはどのような状況があり、またどのような問題がある   

と捉えているかお聞きしたい。 

（２）岡谷市内におけるヤングケアラーの実態把握 

  岡谷市内におけるヤングケアラーの実態を把握されているかお聞きしたい。 

（３）ヤングケアラーへの支援策 

ヤングケアラーに対する福祉と教育の連携の状況をお聞きしたい。 
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§５ 田村 みどり議員      

１ 雇用・移住対策について （市長、部長） 

（１）女性の再就職支援 

本年１月に開催されました「女性の再就職応援セミナー」「就職説明会」の事業実施状

況についてお伺いいたします。 

（２）新卒者就職活動応援 

昨年末から継続して開催されています「おかや就活サークル」の実施状況をお伺いいた

します。 

（３）移住プロモーション動画・ＰＲパンフレット 

今年度、長野県元気づくり支援金を活用して、移住プロモーション動画・ＰＲパンフレ

ットが作成されておりますが、この事業の内容等についてお伺いいたします。 

 

§６ 今井 秀実議員      

１ 新型コロナウイルス感染症への対応について （市長、教育長、病院事業管理者、部長） 

（１）医療・介護・福祉・保育等へのＰＣＲ検査等の実施 

医療機関、介護福祉施設、障害者福祉施設、保育現場、学校現場等への社会的検査が重

要である。社会的検査を実施するための条件について、現状を聞きたい。 

（２）新型コロナウイルス感染症の事業者への影響と支援策 

新型コロナウイルス感染症の事業者への影響をどう捉えているか、聞きたい。 

（３）生活困窮者支援の現状と課題 

新型コロナウイルス感染症の収束が見えない中、セーフティーネットとして生活保護等

の生活困窮者支援制度はたいへん重要となっている。現状について、聞きたい。 

２ 駅前ララオカヤについて （市長、部長） 

（１）ララオカヤが果たしてきた役割の評価と今後の進め方 

①ララオカヤが果たしてきた役割の評価 

ララオカヤが果たしてきた役割をどう評価しているのか、聞きたい。 

②ララオカヤの今後の進め方 

ララオカヤの今後の進め方について、権利取得の時期、国との関わり、除却の時期等、

スケジュールについて、聞きたい。 

（２）権利者との協議の状況と課題 

権利者との協議の状況はどうなっているか、また、課題について、聞きたい。 

（３）ララオカヤ解体後の駅前の活用 

ララオカヤ解体後の駅前の活用について、どう考えているのか、聞きたい。 

３ 障がい者福祉の充実について （市長、部長） 

（１）障がい者就労支援施設の工賃の現状と課題 

障がい者就労支援施設の工賃の現状、また、課題についてどう捉えているか、聞きたい。 

（２）障害者優先調達推進法による販路拡大の現状と課題 
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障害者優先調達推進法による販路拡大の現状と課題について、聞きたい。 

（３）ノーマライゼーションの推進 

ノーマライゼーションのいっそうの推進が重要である。現状と課題をどう捉えているか、

聞きたい。 

 

§７ 今井 義信議員      

１ 産業振興の取り組みについて （市長、部長） 

（１）市内製造業・商業者の現状 

製造業をはじめ、市内の飲食・小売業等、市内企業の現状についてお伺いしたい。 

（２）中小企業経営技術相談所の状況 

今年度の相談状況をお伺いしたい。 

（３）ものづくりフェア２０２１の中止 

新型コロナウイルス感染症の影響から中止となり、非常に残念に思っているが、これま

での経緯をお伺いしたい。 

（４）モノづくり集積地ＳＵＷＡのヒトづくりプロジェクト 

新型コロナウイルス感染症の影響により、当初の計画どおりに進んでいないものと思っ

ているが、状況についてお伺いしたい。 

（５）岡谷プレミアム商品券 

  プレミアム商品券事業を行ったが、その実績についてお伺いしたい。 

２ 文化財行政について （市長、教育長、部長） 

（１）古文書の管理 

岡谷市に関わる古文書等が市外へ流出し、発見されたことについて、行政としてどう考

えるのかお伺いしたい。 

（２）甲信縄文文化発信・活性化協議会 

  甲信縄文文化発信・活性化協議会について、主な活動状況と岡谷市の関わりはどのよう

なものかお伺いしたい。 

 

§８ 武井 友則議員      

１ 電気自動車を活用した災害連携協定について （市長、副市長、部長） 

岡谷市において締結されている電気自動車を活用した災害連携協定について、この内容

と締結に至った背景についてお聞きします。 

２ 内山霊園について （市長、副市長、部長） 

（１）聖地の利用状況 

使用区画数が減少傾向にある聖地の利用状況についてお聞きします。 

（２）合葬式墓地の利用状況 

募集のたびに多くの申し込みがあり、残りの数が少なくなっていた合葬式墓地の利用状

況についてお聞きします。 
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§９ 今井 康善議員      

１ 安全で魅力的なまちづくりの推進について （市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市立地適正化計画の目標と評価 

２０２０年に策定された本計画は概ね２０年から５０年後の２０７０年での生活環境

や都市の姿を想定した緩やかな誘導のためのまちづくりの方策等を示すものとしている

が、進捗や効果の確認方法についての所見を伺います。 

（２）安全なまちづくり 

頻発・激甚化する自然災害に対応するため、災害ハザードエリアにおける新規立地の  

抑制、移転の促進、防災まちづくりの推進の観点から総合的な対策を講じることが喫緊の

課題と考えるが、強化すべき政策・施策についての所見を伺います。 

（３）協働によるまちづくりの推進 

２０１３年に始まった「まちづくりワークショップ」、翌年からの「まちづくり講座」

を通じて、市民と共に、まちづくりの手法などを学びながらアイデアを形にしていくため

の活動をしてきたが今後の取り組みについて伺います。 

（４）都市再生整備計画の活用 

昨年の６月議会で、立地適正化計画を公表した岡谷市において、都市再生整備計画を策

定することにより、有利な国の支援制度を活用していくことができる、との答弁がありま

したが、都市再生整備計画の策定についての所見を伺います。 

２ コロナ禍の人口動態について （市長、副市長、部長） 

令和２年の「毎月人口異動調査結果年報」が公表されましたが、人口動態、世帯数と年

齢別構成等のデータにおいて、コロナ禍の影響を受ける中で前年と比較してどんな特徴が

あったか伺います。 

 

§１０ 山崎 仁議員      

１ これからの観光振興の取り組みについて （市長、部長） 

（１）令和３年度の主な事業内容 

  令和３年度、新たに進めていく観光事業についてお聞かせ願います。 

（２）諏訪湖を利用した新たな観光名所 

  観光資源である諏訪湖を利用した新たな観光名所の展開についてお考えをお聞かせ願

います。 

 

§１１ 浜 幸平議員      

１ 「諏訪圏６市町村によるＳＵＷＡブランド創造事業」における 

小型ロケットプロジェクトについて （市長、副市長、部長） 

（１）５年間経過した中での成果と実績、費用対効果 

５年間のプロジェクトの成果がどのような形で反映されているのか、また当初の目的は
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達成されたと考えているか、お尋ねしたい。さらに５年間の事業をまとめた報告書・記念

誌・外部に向けたＤＶＤなどの発刊予定はあるのかお尋ねいたします 。   

（２）単年度または連結での収支報告と会計監査 

  ５年間で約１億８千万円が委託費として支払われているが、収支報告と会計監査などに

ついて、どのような状況になっているのかお尋ねいたします。  

（３）５年間の小型ロケットプロジェクト事業を振り返って 

ロケット打ち上げの成功が目標になっていたのではないかと思われる。打ち上げイベン

トは経過点であり、６市町村連携による先進的な技術の地域製造業への波及と提案型技術

者などの人材育成が最終目的と考えるが、見解をお聞きします。 

２ 「モノづくり集積地ＳＵＷＡのヒトづくりプロジェクト」における 

小型ロケットプロジェクトについて （市長、副市長、教育長、部長） 

（１）後半３年間の基本方針と事業計画 

令和２・３・４年における基本方針と事業計画について、先進的な技術が地域製造業 

へ波及し、地域の好循環を目指すという本来の目的をどのように展開してゆくのか 、そ

の具体的な展開方法についてお尋ねいたします。  

（２）富士見町のプロジェクト不参加  

富士見町がこのプロジェクトに不参加であると聞いているが理由・背景などについて、 

お尋ねします。 

（３）宇宙教育と文部科学省の現行の学習指導要領 

ＪＡＸＡの１部門である、宇宙教育センターでは、自然と宇宙と生命への限りない愛着

を呼び起こし、いのちの大切さを基盤として、「好奇心」「冒険心」「匠の心」を豊かに

備えた創造的な児童・生徒・学生の育成を目指しています。こうした考え方は文部科学省

の現行の学習指導要領には含まれている内容なのか、また、いままでの学校教育制度の中

で達成できることなのかについてもお尋ねいたします。 

（４）未執行の事業予算の処理と今後の課題  

今年度未執行になった事業予算の処理については、国への返還また繰越しなど必要があ

るのか、基金積み立て・次年度繰越などの対応が可能かどうかお尋ねします。また今後の

展開における課題についてもお尋ね致します。 

 

§１２ 早出 すみ子議員     

１ 新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について （市長、病院事業管理者、部長） 

（１）組織体制 

全国一斉に始まる今までにないプロジェクトです。国からの情報も十分ではなく、自治 

体に丸投げの状態です。岡谷市新型コロナウイルスワクチン接種対策室及び岡谷市民病院、

岡谷市医師会の接種体制をお聞きいたします。 

（２）接種体制 

 ①接種方法、接種場所、ワクチンの保管場所 
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  接種希望者全員が受けられるように考慮する必要があります。接種方法、接種場所、ま

たワクチンの保管場所をお聞きいたします。  

 ②予約及び相談窓口 

  ワクチン接種の予約方法、相談窓口についてお聞きいたします。 

（３）ワクチンの副反応 

  接種２日後、３日後に副反応があると聞きますが、どんな症状がありますか。また、症 

状があった場合の対処方法をお聞きいたします。  

（４）ワクチン接種の情報周知 

  高齢者以外の市民への接種予定はどのように情報周知されるのかお聞きいたします。 

２ 地球温暖化について （市長、部長） 

（１）地球温暖化の捉え方 

  地球温暖化により、猛暑、大型台風、集中豪雨が頻発しています。市のお考えをお聞き

いたします。 

（２）令和３年度の脱炭素社会への取り組み 

  令和３年度の予算に明記されている新規事業の目的をお聞きいたします。 

（３）気候非常事態宣言の表明 

  スウェーデンの環境活動家の当時１５歳のグレタさんが「私たちの未来を燃やさない

で」と国会の前でストライキをして気候危機を訴えました。気候非常事態宣言を岡谷市は

表明するのかお聞きいたします。 

 

§１３ 笠原 征三郎議員      

１ 高齢者の医療費窓口負担金の軽減について （市長、部長） 

（１）高齢者の生活実態 

１０年前に比べると老齢基礎年金は減少し、後期高齢者の医療保険料は増加している。

消費税は、この間２回引き上げられている。このような実態を、どの様に見ているのか

お聞きします。 

（２）高齢者福祉の後退 

全世代型社会保障は、高齢者にとっては福祉の後退ではないかと思いますが、どう認

識されているかお聞きします。 

（３）高齢者が望むもの 

高齢者が望むものの一つにケガをしたり、病気になった時に安心して医療機関に掛か

れることがあります。この当たり前の願いに岡谷市行政はどう応えるのかお聞きします。 

２ 小中学校の少人数学級について （市長、教育長、部長） 

（１）政府の新しい動向の評価 

政府は２０２１年度から小学校の全学年を段階的に３５人にしていくと決定をしてい

ます。また国会では、１５日の衆議院予算委員会で、菅首相は「中学校についても少人

数学級の実施を検討する」と発言しています。この様な政府の新しい動向をどの様に評



8 

価されているかお聞きします。 

（２）新型コロナウイルス感染症拡大防止対策から学ぶ 

新型コロナウイルス感染症を防ぐのに、少人数学級の必要性が常識になりました。今回

の新型コロナウイルス感染症拡大防止対策の経験に学ぶことは大変重要なことと思いま

すが、御所見をお伺いします。 

３ 生活道路の改修について （市長、部長、技監） 

２０２０年度に於ける生活道路に対する要望は、どのようなものがあるかお尋ねします。 

 

§１４ 吉田 浩議員      

１ 岡谷市が推進する高齢者の生きがいづくりと見守り体制について（市長、副市長、部長） 

（１）高齢者の生きがいづくりの推進 

  岡谷市における高齢者生きがいづくりの推進に関する事業の現況をお伺いします。 

（２）高齢者の見守り体制の推進 

岡谷市における高齢者見守り推進に関する事業の現況をお伺いします。 

２ 岡谷市における広報とＳＮＳの活用について （市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市における広報の現況と課題 

  広報おかやとシルキーチャンネルのコロナ禍における現況と、課題として捉えている点

がありましたらお伺いします。 

（２）岡谷市におけるＳＮＳの活用状況 

岡谷市で活用しているＳＮＳの現況をお伺いします。 

 

§１５ 遠藤 真弓議員      

１ 地域共生社会について （市長、部長） 

（１）ひきこもり支援 

 ①市内の支援状況 

  どのような窓口にどのような相談があり、どのような支援をおこなっているのかお聞き

します。 

 ②ひきこもりサポーター派遣事業 

  長野県ひきこもり支援センター主催のオンライン会議に参加申し込みをしたと聞いて、

市は当事業参加を前向きに検討していると推察しています。現在、この事業についてどう

捉えているかお聞きします。 

（２）地域共生社会の実現のための社会福祉法等の一部を改正する法律 

２０２１年４月より施行の、いわゆる改正社会福祉法により新たに創設される重層的

支援体制整備事業の概要についてお聞きします。 

（３）ひきこもりについての市民講座 

  偏見が少しでもなくなれば相談しやすくなると思います。偏見をなくさなければならな

いことを市が発信することが大事な点だと思います。今までに「ひきこもり」についての
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講演や勉強会、講座等発信をおこなった経緯があるのかお聞きします。 

２ 女性の再就職応援セミナーについて （市長、部長） 

  回数を重ねてきた再就職応援セミナーですが、今年１月２７日開催されたセミナーは、

昨年に続き県との共催に加えオンライン配信もありました。今セミナーについて、オンラ

イン配信の状況及びコロナ禍における変化、参加者の感想、市の受けとめをお聞きします。 

３ 「女性のための相談」について （市長、部長） 

  岡谷市には専門のカウンセラーによる無料相談事業があります。コロナ禍における、困

窮・ＤＶ等女性への影響が全国的に課題になっていますが、当事業の状況（相談内容の変

化など）について伺います。 

   

 

 

 


